



みどりの里

宇奈月小学校だより
第4号
令和元年7月10日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山 205 番地 1
TEL (0765) 65-2288 FAX (0765) 65-2800

URL <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

伝統行事・文化が息づく ふるさとの魅力

校長 四杉 昭康

6月21日（金）は、愛本姫社祭りが行われました。ご存知のように、「とやまの祭り100選」にも選ばれている校区に残る伝統行事です。保存会の皆様によると、「かれこれ30年になりますが、長い間続いてきたと思います」との話でした。お光や若侍等の役もできるだけ地域住民から選ぶなど、地域に根ざした行事となっています。また、この祭りには本校から多くの子供たちが出演しており、愛本ちまき踊りや行列の旗・剣持ち等、祭りの大切な役割の担い手となっています。当日は大変暑い日でしたが、参加した子供たちは、練習の成果を発揮して、熱心に各自の役割を果たしていました。参加した6年生のAさんは、「私たちの地域に昔から伝わる話や祭りがこれからも続いていってほしいと思う」と話していました。保存会の皆様には、伝統行事の継承に当たって大変なご苦労があるものと推察しますが、この祭りを通して、子供たちの心にふるさとを愛する気持ちが確かに刻まれていると思います。

本校区には伝統行事・伝統文化として、例えば4月に行われた「明日の稚児舞（国の重要無形民俗文化財）」や、8月には約150年も続いているとされる「鶏野神社相撲大会」、10月には「愛本新用水松明祭り」や各地区の獅子舞等、1月には「おんづろこんづろ」、その他各地区の公民館行事等……。地域全体で子供たちが参加する多くの伝統的な行事・文化が今もなお脈々と続いているいます。これらは、四季折々の風物詩として息づいており、他地区にない宇奈月の魅力になっていると思います。

先日の新聞報道等で、全国の市等を対象に独自の指標で「住みよさ」をランク付けした民間の調査で、黒部市が全国7位に入り富山県内では最も住みやすいと評価される嬉しいニュースがありました。調査では「安心度」「利便度」「快適度」「富裕度」の指標に基づき総合順位をランキングにしたとのことでした。こうした調査結果からも本市は多くの魅力に溢れた素晴らしい地域であることがうかがえます。その中でも、宇奈月は世界に誇る豊かな自然や、伝統ある行事や文化、観光の拠点としての宇奈月温泉等、実に魅力に溢れた地域であると思います。

平成29年4月に策定された「新富山県教育振興計画」には、「ふるさと富山に誇りと愛着をもち、地域社会や全国、世界で活躍し、未来を切り拓く人材の育成」を基本理念とした施策が示されています。「ふるさと宇奈月」を心から大切に思い、豊かな社会を創造する子供を育成していきたいと思います。



愛本ちまき踊り



大蛇お光行列

初めてづくりの宿泊学習

5年副担任 大越 陽平

6月27日～28日の1泊2日の日程で、5年生が呉羽青少年自然の家で宿泊学習を行いました。呉羽の森を歩くオリエンテーリング、ターザンロープやいかだを使った池遊び、月光ハイク、木の実を使ったクラフト体験、野外炊飯での焼きそばづくり等を行いました。

子供たちは、初めての活動に緊張し、少々及び腰になることもあったようですが、友達同士で協力し合い、最後には「楽しかった！」「もう1回やりたい！」と自然と触れ合う楽しさを味わうことができました。また、自分でできることは自分でしようとする姿や、班長を中心に声を掛け合い助け合って目の前の問題を解決しようとする姿が何度も見られ、子供たちは初めての宿泊学習を通して大きく成長することができました。



オリエンテーリング（中級コース）



池遊び（ターザンロープ）



池遊び（いかだ乗り）



お楽しみの夕食（バイキング）



自然素材を用いたクラフト体験



野外炊飯（焼きそばづくり）

落ち着いて行動できるかな？……火災発生時の避難訓練

6月19日（水）火災を想定した避難訓練を実施しました。出火場所を理科室とし、「おさない、かけない、しゃべらない、もどらない」を合い言葉に、緊張感をもって落ち着いて避難することができました。「災害は忘れた頃にやってくる」の言葉を肝に銘じて、万一の場合も落ち着いて行動したいものです。



ハンカチで口と鼻を押さえて…



命を守るために、落ち着いて行動しましょう

1学期最後の学習参観・懇談会へのご参加 ありがとうございました！

7月5日（金）の学習参観・懇談会には、多数の保護者の皆様にご参加いただき誠にありがとうございました。4月から約3か月が経ち、それぞれに成長の様子を感じられたことだと思います。また、懇談会では、1学期の子供たちの成長の様子と共に、夏休みの安全・安心な生活についても話し合っていただきました。夏休みが充実したものとなるように、家庭と学校の連携を図っていきたいと思います。



1年1組 国語科



2年1組 生活科



3年1組 算数



4年1組 国語科



4年2組 算数科



5年1組 国語科



6年1組 図画工作科



6年2組 家庭科



なかよし級 算数



あおぞら級 算数



1学期を振り返りながら進められた学年懇談会



毎日おいしい給食を食べてるよ！……1年保護者給食試食会

6月27日（木）、1年生保護者を対象として、給食試食会と栄養教室を実施しました。保護者の皆さんに来ていただき、1年生は大喜びでした。「家での食事の様子とは違い、頑張って食べている様子が分かってよかったです」「給食時間中の音楽やクイズ等、毎日楽しく給食が進められており、安心した」などの感想が聞かれました。栄養教室では、「給食メニューのレシピをいただいたので、参考にしたいと思った」などのご意見をいただきました。お忙しい中、ご参加いただき誠にありがとうございました。



笑顔で会話がはずむ試食会



試食会後の栄養教室

その他の学校生活から



5年 総合（黒部ジオパークトロッコ体験学習）



1年 図画工作科（市美術館出前授業）



2年 生活科町探検（東山駐在所他）



4年 上下水道見学

PTA美化活動のお知らせ

日 時：9月22日（日） 午前8時～9時30分（草刈り機作業は午前7時～8時）雨天決行
場 所：校内各教室及びベランダ、トイレ、ランチルーム、ビオトープ、グラウンド 他
その他：詳細についての案内を夏休みの登校日（水泳記録会）に子供たちに配付します。
お忙しい折とは存じますが、何卒ご協力いただきますようお願いします。